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Москва-2017: 
город, 
где удобно жить 
и работать

Жилой квартал 
вместо ховринской 
больницы

Большой жилой квартал по-
явится на месте двух снесён-
ных корпусов недостроенной 
больницы в Ховрине, сооб-
щил на порталe stroi.mos.ru
руководитель столичного Де-
партамента градостроитель-
ной политики Сергей Лёвкин.

— Все дома будут оснаще-
ны одноуровневыми подзем-
ными парковками, — сказал 
Лёвкин.

Он уточнил, что все объ-
екты планируется ввести не 
позднее 2020 года.

Как ранее заявил заме-
ститель мэра Москвы по гра-
достроительной политике и 
строительству Марат Хус-
нуллин, разбирать конструк-
ции долгостроя могут начать 
уже в этом году.

— Это настолько большой 
и сложный объект, что для его 
разборки потребуется немало 
усилий. Для начала необходи-
мо спроектировать демонтаж 
долгостроя. Думаю, до конца 
года мы начнём работы по его 
сносу, — сказал Хуснуллин.

Снос здания ховринской 
больницы будет проводить-
ся за счёт бюджета, застрой-
щиком также выступит город.

— Это очень интересная 
площадка, с учётом того что 
транспортная проблема в 
этом районе фактически ре-
шена. Во-первых, в этом году 
откроется одноимённая стан-
ция метро «Ховрино», во-вто-
рых, там пройдёт участок Се-
веро-Восточной хорды, — по-
яснил Марат Хуснуллин.

Напомним, здание ховрин-
ской больницы расположено 
на ул. Клинской, вл. 2. Его 
начали строить в 1980 году 
по нестандартному для тех 
лет проекту — в виде тре-
угольного креста с развет-
влениями на концах. Через 
пять лет стройки властям го-
рода стало не до больницы, 
а в 1992 году недостроенную 
больницу окончательно за-
бросили.

Мила РЯБИНИНА
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За неделю в округе 
произошёл один пожар 
и 4 возгорания. 
Пострадавших нет. 

В Беговом загорелся 
холодильник 

Вечером 16 октября 
жильцы дома 33, корп. 8, 
на Ленинградском про-
спекте в Беговом райо-
не почувствовали из-за 
соседской двери запах 
дыма и позвонили в по-
жарную охрану. В горя-
щей квартире никого не 
было. Вскрыв входную 
дверь, пожарные увиде-
ли, что из-под холодиль-
ника вырывается пламя. 
В результате происше-
ствия никто не постра-
дал. Причина пожара — 
короткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

С
тудент Тимиря-
зевской акаде-
мии Болат Ко-
чаа стал бронзо-

вым призёром Кубка Ев-
ропы по кикбоксингу. В 

финальном поединке 
21-летний спорт-
смен встретился с 
бойцом из Чехии.

— Два раунда бой 
шёл на равных, од-
нако в третьем я 
пропустил удар 
в голову. Он 
был сильным, я 
упал, но сумел 

под н я т ь ся 
и продол-
жить бой. 

В итоге по очкам мой со-
перник оказался лучше, — 
говорит Болат.

Он родился и вырос в 
городе Кызыл Республи-
ки Тува. Кикбоксингом 
Болат занимается с дет-
ства. После школы Болат 
поступил в Тимирязев-
скую академию. 

— В Туве сельское хо-
зяйство развито, и я ре-
шил, что с дипломом ака-
демии смогу найти работу. 
В Москве сразу же пошёл 
в спортзал академии, где 
есть секция бокса, — объ-
ясняет Болат.

Сейчас он готовится к 
соревнованиям, которые 
пройдут в конце октября в 
Подольске. Настраивает-
ся молодой человек толь-
ко на победу. 

— Я всегда стараюсь вы-
игрывать — такое у меня 
правило, — заверяет Болат.

Роман ФЛЕЙШЕР

Престольный праздник свя-
того воина Феодора Ушакова 
отметили в воскресенье в одно-
имённом храме у Речного вок-
зала (Ленинградское ш., вл. 59).

15 октября исполнилось 200 
лет со дня смерти прославлен-
ного контр-адмирала, который 
за всю свою военную карьеру 
не проиграл ни одного сраже-
ния.

Праздничную литургию 
служил управляющий Север-
ным и Северо-Западным вика-

риатствами епископ Бронниц-
кий Парамон. Служба в честь 
святого шла во временном хра-
ме. Церковь действует вот уже 
1,5 года, сложился свой приход. 

— К строительству постоян-
ного храма приступят только 
в следующем году, — сообщил 
настоятель храма протоиерей 
Александр (Коробейник). — 
Сейчас идёт разработка про-
екта.

А пока во временной церк-
ви проходят службы, идут за-

нятия воскресной школы для 
детей — рисование, музыка, 
изу чение Священного Писа-
ния. Там же устраиваются кон-
церты. 

Интересно, что в «морепла-
вательный» храм у Речного 
вокзала постоянно заходят… 
моряки. 

— Некоторые из них даже 
участвуют в пении хора во вре-
мя службы, — рассказал отец 
Александр. 

Мария ГУСЕВА

В храме у Речного вокзала отметили 
200-летие со дня смерти адмирала Ушакова

Два раунда бой 
был равный

Праздничная литургия в храме

Студент Тимирязевки 
взял бронзу 
на Кубке Европы 
по кикбоксингу

В округе открывается 
«Серебряный университет»

«Серебряный универ-
ситет» для пенсионеров 
открывается в Северном 
округе. Это новый образо-
вательный проект столич-
ного Департамента соцза-
щиты совместно с Москов-
ским городским педаго-
гическим университетом 
(МГПУ). В университете 
будет пять факультетов — 
гуманитарный, массовых 
коммуникаций и инфор-
матики, культуры и твор-
чества, здоровья и безо-
пасности, психологиче-
ской поддержки личности.

Студенты смогут осво-
ить разговорный англий-
ский и немецкий, исто-
рию и культуру Москвы, 
научиться пользоваться 
гаджетами, узнать осно-
вы финансовой грамотно-
сти и здорового питания. 
Вступительные экзамены 
сдавать не придется.

— Уроки будут прохо-
дить два раза в неделю по 
два часа, заявки на обуче-
ние уже принимаются. За-
регистрироваться для уча-
стия в программе можно 
на сайте Московского го-
родского педагогическо-
го университета, — пояс-

нили редакции в Управ-
лении социальной защи-
ты населения САО. 

Кроме теории и прак-
тики, студенты смогут 
посещать тренинги и ма-
стер-классы. 

Занятия будут прохо-
дить в трёх местах: в ГБУ 
«ТЦСО «Бескудниково» 
(Дубнинская ул., 31), в 
ГБУ «ТЦСО «Тимирязев-
ский» (ул. Тимирязевская, 
10/12) и в структурном 
подразделении МГПУ — 
Институте математики и 
информатики (Петров-
ско-Разумовский пр., 27).

Мария ГУСЕВА

Запишись в студенты!
Зарегистрироваться для участия в программе можно на сайте 

Московского городского педагогического университета по ссыл-

ке www.ido.mgpu.ru. За помощью в онлайн-регистрации мож-

но обратиться в УСЗН САО: ул. Дубнинская, 26, корп. 1, тел. 

(499) 900-4233.

СОЦЗАЩИТА

Бронза 
Болата 
дороже 
золота

И на пенсии можно учиться

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

СПОРТИВНАЯ СЛАВА

Олимпийский 
чемпион передал 
в Музей ЦСКА 
первое золото 
мира по гребле

В экспозиции Музея спор-
тивной славы ЦСКА на Ле-
нинградском проспекте — 
новый экспонат. Золотую ме-
даль чемпионата мира по ака-
демической гребле армейцам 
передал трёхкратный победи-
тель Олимпийских игр Вяче-
слав Иванов. 

Её Вячеслав Николаевич 
выиграл в 1962 году на пер-
вом в истории первенстве 
планеты по этому виду спор-
та, которое прошло в швей-
царском городе Люцерн.

— Я рос слабым ребёнком, 
поэтому в 10 лет решил за-
няться боксом. Тренировался 
в школе «Спартака» у Ивана 
Ивановича Ганыкина вместе 
с будущими призёрами Олим-
пийских игр Алексеем Кисе-
лёвым и Борисом Лагутиным. 
В 14 лет мой сосед, который 
занимался академической 
греблей, позвал меня в сек-
цию клуба «Стрелок». Ска-
зал, что в гребле я смогу на-
качать руки и ноги, — поде-
лился Вячеслав Николаевич.

Успех к спортсмену пришёл 
в 1956 году. Тогда на Олим-
пийских играх в Мельбурне 
Вячеслав Иванов выиграл 
свою первую олимпийскую 
медаль. Спортсмену тогда 
было всего 18 лет.  

— Думаю, в боксе я бы не 
стал трёхкратным олимпий-
ским чемпионом, — признал-
ся спортсмен.

Виталий СМИРНОВ
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Закончилось строительство 
моста через реку Лихоборку на 
участке Северо-Восточной хор-
ды — от Фестивальной улицы 
до Дмитровского шоссе, сооб-
щил руководитель Департамен-
та строительства г. Москвы Анд-
рей Бочкарёв. Длина моста — 99 
метров. Автомобили на нём бу-
дут ездить по 11 полосам: по ше-
сти полосам в одну сторону, по 
пяти — в другую.

Сейчас специалисты продолжа-
ют монтировать пролётные строе-
ния эстакад прямого хода и основ-

ные конструкции эстакад-съез-
дов, а также строить подземный 
пешеходный переход у платфор-
мы НАТИ и насосную перекачи-
вающую станцию «Ховринская» 
Московской объединённой энер-
гетической компании.

— В настоящее время уже вы-
полнено более 60% работ на 
участке от Фестивальной ули-
цы до Дмитровского шоссе, — 
добавил Андрей Бочкарёв. Ра-
боты должны закончиться в IV 
квартале 2018 года.

Мила РЯБИНИНА

Через Лихоборку перекинули мост

На двух перекрёстках 
Северного округа изме-
нилась схема движения 
транспорта. 

Теперь нельзя будет по-
вернуть налево на пересе-
чении Башиловской и 2-й 
Хуторской улиц при дви-
жении со стороны Тими-
рязевской улицы. 

Также поворот налево 
запретили с Петрозавод-
ской улицы на улицу Ла-
вочкина.

Изменить схему проезда 
автомобилей на перекрёст-
ках решила комиссия по 
безопасности дорожного 
движения при префекту-
ре Северного округа. Ожи-
дается, что изменения по-
зволят свести к миниму-

му количество аварий на 
этих участках. Знаки, за-
прещающие левый пово-

рот на перекрёстках, уже 
установлены. 

Роман НЕКРАСОВ

Налево на Башиловской не повернуть

Московский авиацион-
ный институт на Соколе 
— единственный из ву-
зов САО — вошёл в топ-
10 самых востребован-
ных у российских абиту-
риентов.

Рейтинг составлен по 
данным портала — агре-
гатора вузов «Поступи. 
Онлайн» на основе дан-
ных о том, как часто бу-
дущие студенты смотрят 
странички вуза.

Эти данные перекли-
каются с мониторингом 
трудоустройства выпуск-
ников вузов, представлен-
ным на днях Министер-
ством образования и на-
уки РФ. Согласно рейтин-
гу МАИ также оказался в 

лидерах, войдя в топ-50 
вузов, чьи студенты тру-
доустроены лучше всего. 
Так, количество трудо-
устроенных выпускни-
ков МАИ составило 80%. 

Более того, выпускники 
вузов могут претендовать 
на самую высокую зара-
ботную плату в своей от-
расли сразу после обуче-
ния — это в среднем 53 590 
рублей. 

Как рассказа ли в 
пресс-службе МАИ, ито-
ги набора 2017 года в МАИ 
показали, что сильно воз-
рос спрос на такие слож-
ные для освоения специ-
альности, как самолёто- и 
вертолётостроение, раке-
тостроение и двигателе-
строение.

Мария ГУСЕВА

НАВИГАТОР

Встреча префекта САО 
Владислава 
Базанчука 
с жителями пройдёт 
25 октября в 19.00
по адресу: 
Флотская ул., 25 
(ГБУ «ДК 
«Онежский»). 
Тема: «О благоустрой-
стве дворовых терри-
торий и ремонте подъ-
ездов».

ОФИЦИАЛЬНО

Выпускники МАИ 
зарабатывают 
больше всех

Пассажирам больше 
не нужно будет перехо-
дить от одной остановки 
к другой при выборе опти-
мального маршрута: авто-
бусы, следующие в одном 
направлении, будут осу-
ществлять посадку в од-
ном месте.

С 14 октября маршруты 
сгруппированы следую-
щим образом:

 №123;
 №114, 179, 204, 282, 461, 

591 (в сторону «Войков-
ской»);

 №149, 170, 677;
 №114 (в сторону Коро-
винского шоссе), 167, 
206к, 282 (в сторону ули-
цы Корнейчука);

 №63, 179, 763, 763к;
 №191, 194, 215, 215к, 591, 
656, 672.
При этом места высад-

ки пассажиров указан-
ных маршрутов не изме-
нились.

На «Петровско-Разумовской» 
изменили схему посадки 
на автобусы

ЧТО ПОСТРОИЛИ

КАРЬЕРА

Автомобильный мост будет широким

m
os

.ru

Б
ывший воспитанник шко-
лы №1679 в Коптеве девят-
надцатилетний Александр 
Демидов получил одну из 

престижных наград 25-го Между-
народного фестиваля «Зодчество» — 
премию «Серебряный знак». Смотр 
архитектурных и градостроительных 
идей проходил на минувшей неделе 
в Гостином дворе. Молодой зодчий, 
недавно окончивший архитектурный 
колледж, представил на конкурс про-
ект транспортно-пересадочного узла 
около станции метро «Партизанская».

— Разработкой этой концепции 
Саша загорелся, когда близилось 
окончание колледжа, где-то в янва-
ре этого года. Выпускникам на вы-
бор предложили несколько тем ди-
пломных работ, и он выбрал 
транспорт но-пересадочный 
узел. Сначала даже отгова-
ривали его: тема очень объ-
ёмная и трудоёмкая. Ди-
плом в итоге защитил на от-
лично и решил участвовать 
в конкурсе, развив проект, 
— рассказал отец лауреата 
Владимир Демидов.

В своей работе Александр 
учёл расстояние, которое пролегает 
между станцией метро «Партизан-
ская» и МЦК «Измайлово», предло-
жив «оживить» пересадку с помощью 
зоны отдыха с кафе и ресторанами, 
переходящей в торгово-развлекатель-
ное пространство. Он продумал и 
комфортную инфраструктуру для пе-
ресадок на автобусы разных направ-
лений, обустройство вокзала с залом 
ожидания, а также удобную зону об-
служивания пассажиров и водителей.

Мария ЖУКОВА

Архитектор из Коптева 
получил награду за проект ТПУ

Александр 
Демидов 
«оживил» 
пересадку 
зоной отдыха

Александр Демидов и его проект ТПУ
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Ветеранам окажут 
материальную помощь 
к годовщине 
Битвы под Москвой

Единовременную выплату 
в размере 10 тыс. рублей по-
лучат инвалиды и участники 
Великой Отечественной вой-
ны, а также участники оборо-
ны Москвы к 76-й годовщине 
начала контрнаступления со-
ветских войск под Москвой. 
Соответствующее распоря-
жение приняли на заседании 
президиума Правительства 
Москвы.

Единовременную матпо-
мощь получат ветераны-мо-
сквичи: 

— инвалиды и участники 
Великой Отечественной вой-
ны;

— участники обороны Мо-
сквы.

Как и в 2016 году, размер 
выплаты составит 10 тыс. 
руб лей (в 2015-м — 5 тыс. 
рублей).

Единовременную мате-
риальную помощь получат 
14 667 ветеранов.

Число детей-сирот 
в Москве сократилось 
в 2,5 раза

Сейчас в семьях воспиты-
ваются более 90% всех мо-
сковских детей-сирот.

Сергей Собянин наградил 
лауреатов городской премии 
«Крылья аиста». Церемония 
прошла в Государственном 
Кремлёвском дворце.

— Самая большая траге-
дия, самая большая утра-
та — когда дети лишаются 
своего детства. И вы возвра-
щаете им самое главное на 
свете — семью. И в своём 
большом и дружном доме 
дарите детям радость и сча-
стье. Спасибо вам, — сказал 
 Сергей Собянин.

Заводу «Салют» 
исполнилось 105 лет

Сергей Собянин поздра-
вил работников завода «Са-
лют», одного из старейших 
предприятий по строитель-
ству двигателей, со 105-ле-
тием.

Сегодня завод производит 
двигатели для современных 
самолётов, беспилотников, а 
также для газотурбинных и 
опреснительных установок.

— «Салют» — одно из ста-
рейших предприятий. И я 
очень рад, что оно продолжа-
ет развиваться, в него вкла-
дывают серьёзные деньги, 
инвестируют. И в настоящее 
время это не только одно из 
лучших в России, но и одно 
из лучших в мире произ-
водств такого рода: высоко-
технологичное, выпускаю-
щее продукцию, 70% кото-
рой уходит на экспорт. Это 
говорит о том, что действи-
тельно это конкурентное 
производство, — отметил 
мэр Москвы.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

М
осков-
ские вла-
сти дела-
ют всё для 
того, что-

бы в столице было ком-
фортно и удобно жить, 
учиться, работать, за-
ниматься своим здоро-
вьем, полноценно отды-
хать. Главный документ, 
по которому город жи-
вёт, бюджет, имеет со-
циальную направлен-
ность. Причём послед-
ние несколько лет доля 
расходов, направляемых 
на развитие, превыша-
ет 30%. 

Мобильность 
и комфорт

Самое дорогое для жи-
теля большого города — 
это время. Учитывая раз-
меры столичного мегапо-
лиса, для москвичей, как 
никогда, важны мобиль-
ность и скорость переме-
щения на большие рассто-
яния.

За последние семь лет на 
смену устаревшим автобу-
сам, трамваям, вагонам ме-
тро пришли современные, 
комфортные и безопасные. 
Одним из самых популяр-
ных средств передвиже-
ния у москвичей — жите-
лей САО стали электрички 
Московского центрального 
кольца, ведь на территории 
округа находятся восемь 
станций МЦК.

Дополняет её новая 
маршрутная сеть «Маги-
страль», благодаря кото-
рой можно быстро и ком-
фортно ездить в центр и из 
центра.

Метро в приоритете
По мнению мэра Мо-

сквы Сергея Собянина, 

главным приоритетом в 
Северном округе являет-
ся строительство метро. 
В нынешнем году здесь 
построены и в ближай-
шее время откроются но-
вые станции. Три стан-
ции — «Петровский парк», 
«ЦСКА», «Хорошёвская» 
— станут первой очередью 
Третьего пересадочно-
го контура. Технический 
запуск участка кольца был 
проведён в сентябре с уча-
стием столичного градо-
начальника.

Благодаря масштабному 
строительству дорог, раз-
вязок, эстакад средняя 
загрузка дорог в Москве 
с 2010 по 2016 год снизи-
лась на 23%. Независимые 
международные эксперты 
отметили это, поставив 
Москву на первое место 
по комплексному разви-
тию транспортной систе-

мы, по уровню организа-
ции платного парковоч-
ного пространства и по 
другим показателям.

Доступность 
и открытость

Московское образова-
ние — одно из лучших в 
стране. Число победи-

телей и призёров заклю-
чительного этапа Все-
российской олимпиа-
ды школьников выросло 
с 278 в 2010 году до 817 в 
2017-м. Сборная Москвы 
заняла 1-е место в 5-м на-
циональном чемпионате 
«Молодые профессиона-
лы» 2017 года.

По стандартам PISA мо-

сковские школьники за-
нимают 6-е место по чи-
тательской и математиче-
ской грамотности в мире.

В столичных образо-
вательных учреждениях 
реализуется проект «Мо-
сковская электронная 
школа».

Для развития образова-
ния в городе строят новые 
детские сады и школы. В 
нынешнем году к 1 сентя-
бря в САО открылись новая 
школа на 700 мест и новый 
детский сад на 250 детей в 
гимназии №1409. Учрежде-
ния образования оснаще-
ны и оборудованы по по-
следнему слову техники. 

— Новая школа созда-
на с участием учащихся и 
преподавателей, которые 
вместе с проектировщи-
ками и строителями про-
ектировали и создавали 
эту школу, — заявил мэр 
Москвы Собянин. 

Это новое и современ-
ное здание с необходимым 
мультимедийным оснаще-
нием. Мэр Москвы Собя-
нин пожелал школьникам 
получить интересные зна-
ния, которые в будущем им 
обязательно пригодятся.

Сейчас в Северном окру-
ге идёт строительство дет-
ского сада на Ангарской 
улице, который должен от-
крыться в 2018 году. 

Качество жизни
Продол ж и т ел ьност ь 

жизни москвичей пре-
высила 77 лет. Здесь важ-
на даже не цифра, а каче-
ство жизни.

Медицинская помощь 
стала намного доступ-
нее. Более 86% пациентов 
ждут приёма к терапевту 
и к педиатру не более од-
ного дня, в 2010 году таких 
было чуть более 30%. Со-

Как меняется 
наш город

21 октября — 
семь лет, как 
Сергей Собянин 
стал мэром 
столицы

Общественные органи-
зации, представляющие 
интересы старшего поко-
ления, обратились к Пра-
вительству Москвы и к де-
путатам столичного пар-
ламента с просьбой рас-
смотреть возможность 
усиления социальных мер 
поддержки пожилых мо-
сквичей. С такой просьбой 
в ходе круглого стола о раз-
витии городских мер соци-

альной поддержки старше-
го поколения в Мосгорду-
ме выступил первый зам. 
председателя Московской 
городской обществен-
ной организации пенси-
онеров, ветеранов войны, 
труда, Вооружённых сил и 
правоохранительных орга-
нов Георгий Пашков:

— Доходы ветеранов па-
дают, несмотря на то, что 
правительства страны и 

города компенсируют их 
в пределах 4%. Но жизнь 
пенсионера складывается 
так, что большинство за-
трат идёт на продукты и на 
медицину. А цены растут 
на 20% и более. В этой свя-
зи мы предлагаем устано-
вить городской социаль-
ный стандарт минималь-
ного дохода на уровне про-
житочного минимума.

Кроме того, участники 

встречи — представители 
ветеранских организаций 
— обратились с просьбой 
рассмотреть возможность 
установить рабочие кво-
ты для ветеранов, чтобы 
они могли устроиться на 
работу. Также в ходе ме-
роприятия участниками 
был поднят вопрос о рас-
смотрении возможности 
предоставить московским 
пенсионерам бесплатный 

проезд до дачных участ-
ков.

Депутаты Мосгордумы 
поддержали предложе-
ние представителей об-
щественных организаций, 
представляющих интере-
сы пожилых москвичей, о 
повышении размера соци-
ального стандарта пенси-
онера до уровня 1,5 про-
житочного минимума.

Ирина КОРНЕЕВА 

Общественники предложили Мосгордуме 
меры усиления поддержки пенсионеров

Загрузка дорог 
в Москве 
уменьшилась

МЦК стало одной из главных артерий города
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Инновации стали драй-
вером развития экономи-
ки Москвы. Об этом за-
явил мэр столицы Сергей 
Собянин в ходе заседания 
президиума Правитель-
ства Москвы.

— Первый вопрос об ин-
новационном развитии, 
о мерах поддержки этого 
важнейшего направления. 
В инновациях участву-
ет очень много предпри-
ятий, организаций горо-
да, десятки, если не сотни 
тысяч человек, начиная от 

академических институ-
тов и заканчивая старта-
пами. В эту отрасль вов-
лечены отраслевые инсти-
туты, частные, государ-
ственные, технопарки, 
такие научно-промыш-
ленные кластеры, как 
космические, авиацион-
ные, атомные, медицин-
ские. Инновации являют-
ся основой будущего эко-
номики Москвы, — отме-
тил мэр. 

За последние годы в 
Москве сформировалась 

комплексная инноваци-
онная инфраструктура, 
ставшая драйвером раз-
вития экономики столи-
цы.

Наиболее важным эле-
ментом инфраструктуры 
для инновационных ком-
паний в настоящее время 
являются ОЭЗ «Техно-
полис «Москва» и техно-
парки. За последние четы-
ре года количество техно-
парков в Москве выросло 
в пять раз. 

Игорь СМИРНОВ

Инновации стали драйвером развития экономики Москвы

кратилось время ожида-
ния амбулаторных луче-
вых исследований: рент-
гена — с 14 до 1 дня, КТ с 
28 до 4 дней, МРТ — со 190 
до 4 дней.

Снизилась смертность 
трудоспособного населе-
ния благодаря созданию 
сети сосудистых центров. 
Москвичам в случае ин-
сультов и инфарктов ока-
зывают быструю квали-
фицированную помощь. В 
результате они практиче-
ски без потерь возвраща-
ются к привычному обра-
зу жизни.

Город продолжает нара-
щивать базу медучрежде-
ний. 

Родильный дом ГКБ 
им. Спасокукоцкого (ра-
нее – роддом №27) на 
Коптевском бульваре при-
нял первых пациентов в 
2017 году.

— Мы заканчиваем 
программу реконструк-
ции и капитального ре-
монта роддомов Москвы, 
— сообщил мэр Москвы 
 Сергей Собянин в ходе ос-
мотра медицинского уч-
реждения. – В настоящее 
время реконструировано 
уже семь роддомов. Здесь, 
в Коптеве, на базе старо-
го роддома 1954 года по-
стройки создан отвечаю-
щий мировым стандартам 

родильный дом, который 
оснащён самым современ-
ным оборудованием. Это 
и операционные, и инку-
баторы, и реанимация.

Обновлённые 
улицы и парки

По программе «Моя 
улица» в Москве в 2011-
2017 годах благоустроено 
327 улиц. Среди них та-
кие знаковые для САО, 
как Ленинградский про-
спект, Новопесчаная ули-
ца. К Дню города в этом 
году начал принимать по-
сетителей парк «Зарядье», 
который стал новым сим-
волом Москвы.

В Северном округе в 
этом году после благо-
устройства начал прини-
мать посетителей парк 
«Усадьба Михалково», 
так же благоустроены 
Бескудниковский буль-
вар, сквер на Тимирязев-
ской улице. Ведутся ра-
боты по благоустройству 
парка «Ходынское поле».

Стабильность 
и безопасность

Девиз работы комплек-
са жилищно-коммуналь-
ного хозяйства города — 
стабильность и безопас-
ность. В 2016 году в сто-

лице не было ни одной 
аварии, приведшей к дли-
тельному отключению по-
требителей. В 2010-м про-
изошло более тысячи та-
ких аварий.

Реализуется программа 
капремонта жилых домов. 
К концу 2017 года в столи-
це не останется ни одно-
го лифта с превышением 
нормативного срока экс-
плуатации.

В нынешнем году стар-
товала программа рено-
вации пятиэтажек, в ко-
торую вошли 5177 домов. 
По её итогам жилищные 
условия улучшат более 
миллиона москвичей.

Спорт и здоровье
Спорт и здоровый об-

раз жизни — залог долго-
летия. Доля активно за-
нимающихся спортом мо-
сквичей выросла вдвое за 
последние семь лет. Боль-
шую роль в этом играет 
строительство крупных 
спортивных сооружений. 

В столице построены Ле-
довый дворец спорта и 
центр водных видов спор-
та «Парк легенд». Прове-
дена реконструкция ста-
диона «Лужники» и греб-
ного канала в Крылатском. 
На Севере Москвы откры-
ли стадион ЦСКА, рекон-
струируют «Динамо». 

Обратная связь
Взаимодействие меж-

ду властями и жителями 
в Москве строится с помо-
щью самых современных 
технологий. На портале 
mos.ru доступно 160 услуг 
и сервисов, зарегистриро-
вано 6,4 млн «Личных ка-
бинетов» москвичей.

По экстерриториаль-
ному принципу работают 
127 центров госуслуг «Мои 
документы». В них дей-
ствует уникальный гра-
фик — семь дней в неделю 

— и практически отсут-
ствуют очереди. Специа-
листы центров оказывают 
более 170 услуг.

Большинство решений 
городские власти прини-
мают, опираясь на мнение 
жителей. В системе элек-
тронных референдумов 
«Активный гражданин» 
зарегистрированы почти 
2 млн человек.

Москвичи контролиру-
ют работу городских служб 
и коммунальщиков с по-
мощью портала «Наш го-
род». Еженедельно на него 
поступает до 25 тысяч об-
ращений по 197 темам. В 
среднем на решение про-
блемы уходит четыре дня, 
таким образом, решено 
почти 2 млн проблем.

Культурная жизнь
Москва является круп-

нейшей культурной сто-

лицей. Здесь более 10 ты-
сяч всевозможных объек-
тов отдыха. Это театры и 
музеи, библиотеки и вы-
ставочные залы, киноте-
атры и парки культуры. 
Москвичи активно поль-
зуются этим богатством. 
В минувшем году ноч-
ные тематические акции 
— «Ночь в музее», «Ночь в 
театре», «Библионочь» и 
т.д. — посетили более 900 
тысяч человек.

Очень популярны у мо-
сквичей фестивали из 
цикла «Московские сезо-
ны»: «Путешествие в Рож-
дество» и «Пасхальный 
дар», «Московская весна» 
и «Золотая осень» и другие. 
Ночь — не помеха для от-
дыха и развлечений: ноч-
ная Москва стала на 40% 
светлее. С 2015 года столи-
ца вошла в пятёрку самых 
освещённых городов мира.

Анна ФОМИНА

В городе 
построено два 
футбольных 
стадиона

В парке «Зарядье» — 
хорошие виды 
для фотосессий

Роддом в Коптеве принял первых пациентов

Старейший футбольный клуб страны — ЦСКА — теперь играет на своём стадионе

Идёт эксперимент в технополисе «Москва»

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин

m
os

.ru
Ва

ле
ри

й 
Ш

ар
иф

ул
ин

/Т
АС

С
m

os
 ru



6 №39 (359) октябрь 2017ПАРКИ

В 
октябре после 
благоустрой-
ства открылся 
парк «Усадь-
ба Михалко-

во», который распола-
гается вдоль Михалков-
ской и Онежской улиц 
неподалёку от станции 
МЦК «Коптево». Дорож-
ки по всей территории 
парка, причал, спортив-
ные и детские площадки 
— лишь малая часть того, 
что появилось после бла-
гоустройства.

Стало светлее 
и чище

Парк «Усадьба Михал-
ково» находился в запу-
стении с 1970-х годов. 

— Два года назад благо-
устроили лишь регуляр-
ную часть парка — при-
легающую к усадьбе тер-
риторию. Зона вокруг пру-
дов осталась нетронутой. 
В марте-апреле за её бла-
гоустройство проголосо-
вали жители на порта-
ле «Активный гражда-
нин». Из 196 тысяч голо-
совавших 79,6% одобрили 
проект, — рассказал за-
меститель департамента 
строительства ГК «ЕКС», 
проводившей работы, Ви-
талий Холин. 

Работы начались в июле. 
За несколько месяцев парк 
преобразился. На всей его 
территории появилось бо-
лее 30 тысяч кв. метров до-

рожек из гранитного от-
сева и бетонной плитки, 
асфальтированные — для 
велосипедистов и ролле-
ров. Поставили 166 урн 
и 120 лавочек, среди ко-
торых выполненные под 
старину скамейки в виде 
лебедей и мусорные вёдра 
с изображениями львов. 
Есть и контейнеры для 
раздельного сбора мусо-
ра. Установили три туале-
та, оборудованных для по-
сещения инвалидами. По 
вечерам парк стал значи-
тельно светлее, ведь уста-
новили 421 фонарь. 

— В районе Малого и 
Верхнего Головинского 
прудов раньше не было 
ни освещения, ни до-
рожек. Когда наступала 
осень или весна, прой-
ти практически нельзя 
было — грязно, — счита-
ет пожилая жительница 
Онежской улицы Ирина 
Макарова.

На причале 
появится 
прокат лодок

Благоустроили и всю бе-
реговую линию: укрепили, 
выстелили деревянным 
настилом, сделали ограж-
дения, на пляже устано-
вили навесы и лежаки, а в 
западной части Большого 
Головинского пруда уста-
новили новые арт-объек-
ты — светящиеся шары. В 
южной части этого пру-

да оборудовали причал. В 
следующем году здесь по-
явится прокат лодок и ка-
тамаранов. Отремонтиро-
вали три моста, а также по-
чистили все пять прудов. С 
них вывезли более 150 ку-
бометров мусора. 

На берегу я заметила 
двух рыбаков.

— Хожу сюда часто с сы-
ном. Попадается уклейка 
на воблер, говорят, быва-
ет ещё и стерлядь, — поде-
лился житель улицы Зои 
и Александра Космоде-
мьянских Роман Белый. 

В ближайшее время на 
прудах установят ещё пять 
домиков для уток. 

Во время летнего урага-
на в усадьбе было повале-
но более сотни деревьев. 
До конца ноября плани-
руется посадка 239 деревь-
ев, среди которых ябло-
ни, дубы, клёны, берёзы, 
липы, ивы, боярышник. В 
парке уже появилось три 
больших цветника — два 
возле входа в усадьбу и 
один у детских площадок. 

Отреставрировали 
две ротонды

Изменения коснулись и 
двух ротонд второй поло-
вины XVIII века. Башни 
у Дома культуры им. Пе-
тра Алексеева и между 
Верхним Михалковским 
и Большим Головинским 
прудами полностью отре-
ставрировали. 

— Ротонда около пруда 
немного покосилась и со 
временем могла бы рух-
нуть. Укрепили фунда-
мент, восстановили утра-
ченные элементы, побе-
лили и покрасили, — рас-
сказал Виталий Холин. 

По его словам, рестав-
рацию именно этих исто-
рических построек вы-
брали потому, что одна 
находилась в аварийном 
состоянии, а другую от-
ремонтировать решил 
столичный Департамент 
культурного наследия. 
Остальные старинные 
здания пока сдаются в 
аренду ЗАО «Михалково».

— Раньше ротонды сто-
яли заброшенные, там 
жгли костры, стены были 
изрисованы. Боялась, что 
их снесут. Сейчас они так 
величественно смотрят-
ся! Хотелось бы, чтобы и 
остальные исторические 
постройки отреставриро-
вали, — отмечает житель-
ница улицы Ляпидевско-
го Наталья Перикова.

Пять детских 
и пять спортивных 
площадок 

В парке появи лась 
большая детская зона. С 
восточной стороны Боль-
шого Головинского пруда 
установили три детские 
площадки. Они напоми-

нают канатный городок 
— различные сетки-ла-
зилки, деревянная поло-
са препятствий, канат-
ные мосты, — и не оста-
вят равнодушным ни од-
ного подростка. Даже мне 
захотелось полазить. 

До конца ноября сдела-
ют ещё две детские пло-
щадки, возле уже устро-
енных детских площадок 
и в районе пляжа, — с гор-
ками, каруселями, каче-
лями и пружинными ка-
чалками. Они подойдут 
уже для самых малень-
ких. 

Юг парка стал спортив-
ной зоной. Возле Верх-
него Головинского пру-
да устроили две площад-
ки для занятий спортом 
— воркаут с турниками, 
 досками и брусьями. 

Чуть подальше вскоре 
закончат обустройство 
двух полей для игры в 
бадминтон с резиновым 
покрытием и волейболь-
ной площадки с песком. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

На пруду 
построили 
лодочную 
пристань

В усадьбе Михалково сделали площадки 
для детей, для отдыха и занятий спортом

Встретимся
у старой 
ротонды

Вид 
на старую 
ротонду

На берегу пруда построили причал для лодок

Площадка для воркаута
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Октябрь в этом 
году выдал-
ся тёплым, 
поэтому с за-
меной колёс 

многие автовладельцы 
пока не торопятся. Когда 
нужно переобувать ма-
шину и как правильно 
хранить снятую резину, 
«Северу столицы» рас-
сказал Сергей Петров, 
который 20 лет работает 
на шиномонтаже в Коп-
теве.

При морозе 
не дубеют

По словам Сергея, пере-
обувать машину надо, ког-
да температура составляет 
плюс 5 градусов.

— Летние колёса более 
твёрдые и на холоде нач-
нут дубеть. При движении 
это может привести к за-
носу. Зимние колёса, на-
оборот, более мягкие, не 
дубеют даже при сильных 
морозах, за счёт чего обе-
спечивают хорошее сце-
пление с дорогой, — по-
ясняет Сергей. 

Автомобильная резина 
отличается и по рисунку 
протектора. У летней он 
более гладкий, у зимней 
— с большим количеством 
тонких прорезей, которые 
называются ламелями. 

— При движении они 
как бы вбирают в себя 
снег и воду, улучшая уро-
вень сцепления колёс с до-
рогой, — поясняет Сергей. 

«Липучка» 
или шипы?

Новые автомобили, как 
правило, обуты в летнюю 
резину, поэтому для них 
нужно покупать зимние 
покрышки. Если прихо-
дится часто ездить за го-
род, то лучше поставить 
резину с шипами.

— При движении шипы 
продавливают лёд и цеп-
ляются за него, препят-
ствуя заносу. Если ездите 
только по городу, то ши-

пованную резину ставить 
не советую: есть риск, что 
шипы при движении по 
асфальту повылетают. 
Лучше взять «липучку» — 
так называют зимнюю ре-
зину без шипов. Сцепле-
ние с зимней дорогой она 
обеспечивает за счёт боль-

шого количества прорезей 
на протекторе, — поясняет 
сотрудник шиномонтажа.

Срок службы резины — 
всего пять лет. Время из-
готовления можно найти 
на колесе. 

— Производители ука-
зывают неделю и год вы-

пуска. Срок начала экс-
плуатации отсчитывает-
ся именно с момента вы-
пуска, а не со дня, когда 
колёса поставили на ав-
томобиль, — добавляет 
 Сергей.

«Всесезонки» 
не бывает

Среди водителей быту-
ет мнение, что избавить-
ся от хлопот с заменой ко-

лёс можно, поставив «все-
сезонку». Однако Сергей 
утверждает: всесезонной 
резины не существует. 

— На летних колёсах 
бывают значки M и S, что 
означает «грязь» и «снег». 
Многие полагают, что на 
такой резине можно и зи-
мой ездить. Это не так — 
колёса с подобными знач-
ками всего лишь прохо-
дили специальные тем-
пературные испытания, 
использовать их в моро-
зы не рекомендуется. Зато 
менять можно чуть позже, 
чем обычные, — говорит 
мастер шиномонтажа.

Поменяйте 
точку опоры

Хранить колёса Сергей 
советует в вертикальном 
положении. 

— Это касается резины, 
которая меняется без дис-
ков. Если сложить колёса 
друг на друга, то они под 
тяжестью будут деформи-
роваться, — считает ма-
стер шиномонтажа.

Раз в месяц колёса нуж-
но поворачивать, меняя 
точку опоры. В против-
ном случае под собствен-
ным весом они тоже будут 
менять форму.

— Хранить резину луч-
ше в тёмном месте. Для 
летних колёс температу-
ра воздуха роли не игра-
ет, а вот для зимних имеет 
значение. Если будете дер-
жать их на балконе в жару, 
то они начнут рассыхать-
ся, — говорит Сергей.

Виктор 
РОМАНОВ

Шипованная резина хороша 
только на заснеженных трассах

На дубовых 
далеко не уедешь
Как правильно выбрать автомобильную резину для поездок зимой

На Зарянова 
сбили ребёнка

Днём 17 октября води-
тель автомашины «Мицу-
биси» возле дома 36 на 
улице Зарянова сбил под-
ростка 12 лет, который пе-
ребегал дорогу в 20 метрах 
от перехода. В результате 
ДТП мальчика с разбитой 
головой увезла скорая по-
мощь.

На Петрозаводской 
пострадал самокатчик

Утром 17 октября води-
тель автомашины «Ниссан» 
на Петрозаводской улице 
сбил мальчика, который 
переезжал дорогу на само-
кате по «зебре». В резуль-
тате ДТП одиннадцатилет-
ний пешеход получил трав-
му головы и был доставлен 
в больницу.

На Куусинена 
задавили старушку

Днём 16 октября води-
тель автомобиля «Ниссан», 
двигаясь задним ходом по 
тротуару, наехал на пожи-
лую женщину 83 лет. Вра-
чи диагностировали трав-
му живота.

«Жигули» затормозить 
не успели

Вечером 15 октября во-
дитель автомобиля ВАЗ воз-
ле дома 1 на Правобереж-
ной улице наехал на пожи-
лую женщину, которая пере-
ходила дорогу по «зебре». В 
результате ДТП она получи-
ла травму ноги.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

Все новости округа
ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Без зимней резины в московскую зиму не въедешь
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Я инвалид с дет-
ства (ДЦП), пере-
двигаюсь на ко-

ляске. Живём с пожилой 
мамой. Моя квартира 
не приспособлена для про-
живания инвалида-коля-
сочника: я не могу прое-
хать в дверь кухни, ванной 
комнаты и туалета. Коля-
ска не помещается в лифт, 
а мы живём на 3-м этаже. 

Геннадий Владимирович,
ул. Дубнинская, 16, корп. 3

Как выяснилось, Ген-
надий Владимирович об-
ращался в Департамент 
городского имущества 
г. Москвы с вопросом пре-
доставления ему специа-
лизированного жилья. 
Однако квартиры, обору-
дованные для прожива-
ния колясочников, выде-
ляют только инвалидам, 
состоящим на жилищ-
ном учёте.

— У нас с мамой двух-
комнатная квартира, по-
этому на жилищный учёт 
нас не ставят, — говорит 
житель. — Хотя по зако-
ну я как инвалид с ДЦП 
имею право на дополни-
тельную жилплощадь.

В управе района Вос-
точное Дегунино пояс-
нили, что в такой ситуа-

ции жителю нужно обра-
титься в управу с заявле-
нием о переоборудовании 
его квартиры для прожи-
вания инвалида-колясоч-
ника. Квартиру обследует 
комиссия, после чего бу-
дет принято решение о её 

переоборудовании. Про-
водятся такие работы, как 
расширение дверных про-
ёмов, демонтаж имеющих-
ся порожков, и др.

— В настоящее время 
составляется план на бу-
дущий год, и при нали-
чии информации об ин-
валиде-колясочнике, чья 
квартира нуждается в та-
ком переоборудовании, на 
данные работы будут вы-
делены средства, — со-
общила заместитель гла-
вы управы района Вос-
точное Дегунино Свет-
лана Ковалёва. — Так, в 
2017 году для более ком-
фортного проживания 
инвалидов-колясочни-
ков были переоборудова-
ны три квартиры. 

А в ТЦСО «Бескудни-
ково» добавили, что ин-
валиды, которые состоят 
на надомном обслужива-
нии, могут обратиться за 
помощью к своему соц-
работнику, который пе-
редаст их обращение по 
назначению.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия Москвы, 
32, тел. (499) 900-1454 (приёмная).
ГБУ «ТЦСО «Бескудниково»: 
ул. Дубнинская, 31, 
тел. (499) 480-7757

Обращение 
в управу 
передаст 
соцработник

Надо расширить 
проём двери

Квартиру инвалида-колясочника могут переоборудовать

Татьяна, 42 года, 
фармацевт, Ховрино:

— Заготовки делаю обя-
зательно. Кабачковую икру и 
лечо приготовила, пару банок 
томатов и пять банок огурцов 
сделала летом. Так что на Но-
вый год будем есть. Сделала 
бы больше, но хранить это всё 
негде, а при комнатной тем-
пературе может испортиться. 

Ольга, 31 год, 
хореограф, 
Молжаниновский:

— Ещё летом я заморозила 
немного малины и клубники, 
чтобы зимой пить чай с яго-
дами. Больше сама ничего го-
товить не буду. У меня мама 
этим занимается. Так что 
всегда солёные огурцы, кон-
сервированные грибы и ква-
шеная капуста дома имеются. 

Светлана, 58 лет, 
пенсионерка, 
Бескудниковский:

— Всегда делаю, потому 
что зимой витаминов не хва-
тает. Сварила варенье из смо-
родины и вишни. Петрушку и 
укроп заморозила. И деся-
ток банок огурцов с помидо-

рами: я их вместе мариную, 
с добавлением чеснока. Ово-
щи-фрукты беру только на 
рынке или на ярмарке. Мага-
зинные для заготовок не под-
ходят: они часто бывают или 
подпорченные, или, наоборот, 
для большей сохранности как 
будто воском намазаны. 

Карина, 25 лет, 
лингвист, Головинский:

— Я никаких заготовок не 
делаю. Своей дачи у меня нет, 
так что всё равно брать покуп-
ное. Удобнее купить уже го-
товую банку солёных огурцов 
или помидоров, если захочет-
ся, чем в том же магазине по-
купать всё свежее и тратить 
время на готовку. 

Юлия, 46 лет, 
агент по недвижимости, 
Тимирязевский:

— Обычно делаю, но в этом 
году не успела. Хочется и зи-
мой, и весной огурчиков ма-
ринованных поесть. Свежие 
в это время дорогие и нена-
туральные, а консервирован-
ные по вкусу с домашними не 
сравнятся. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Делаете ли вы 
заготовки на зиму?

ОПРОС

Октябрь и ноябрь — последние месяцы, когда можно 
делать овощные и фруктовые консервы на зиму. Сейчас 
в магазинах и на рынках много помидоров, болгарского 
перца, баклажанов, сладкого и не жгучего синего степно-
го лука. Из всего этого можно приготовить овощную икру 
или замариновать в банках. А вот капусту надо солить 
в ноябре. 

Корреспондент «Севера столицы» спросила жителей 
округа, как они относятся к домашнему консервированию.

Примерно 
в 200 метрах 
от моего 

дома сделали пло-
щадку для выгула со-
бак. На каком рассто-
янии от жилых домов 
её можно размещать? 

Галина Петровна,
ул. Новая, 22

В ГБУ «Жилищник рай-
она Западное Дегунино», 
которое отвечает за благо-
устройство и санитарное 
содержание территории, 
сообщили, что расстояние 
от места выгула собак до 

окон жилых зданий долж-
но быть не менее 40 метров, 
а до границ территорий дет-
ских дошкольных учреж-
дений, школ — не менее 50 
метров. Эти нормы указа-
ны в регламенте на работы 

по содержанию площадок 
для выгула и дрессиров-
ки и мест для выгула со-
бак (распоряжение Депар-
тамента ЖКХ г. Москвы от 
29.11.2010 г. №05-14-477/0).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На каком расстоянии от дома должна 
располагаться собачья площадка?
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru redaktor-2017@yandex.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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В центре нашего 
двора находится 
большая клумба, 

машинам сложно разъе-
хаться. Нельзя ли умень-
шить клумбу и сделать во-
круг неё скамейки? Тогда 
и жителям будет куда при-
сесть, и машинам станет 
легче проехать.

Эльвира Николаевна, 
Ленинградский просп., 62

Как сообщил замести-
тель директора ГБУ «Жи-
лищник района Аэро-
порт» по благоустройству 
Сергей Зубов, для устране-
ния этой проблемы нуж-
ны коллективное реше-
ние жителей дома и их 
обращение в управу рай-
она или к муниципаль-
ным депутатам. Его рас-
смотрят, оценят возмож-
ность и целесообразность 

работ, а также их предпо-
лагаемую стоимость. 

Затем вопрос вынесут 
на согласование местных 
депутатов. Если они одо-
брят это предложение, ра-
боты могут быть включе-
ны в план благоустройства 
района на следующий год.

Маргарита ИВАНОВА
Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5. 
Тел. (499) 151-3656

Как уменьшить размер клумбы во дворе?

На проекте 
«Активный 
гражданин» 
открылся раздел 
«Спасибо, доктор»

На проекте электронных 
опросов «Активный гражда-
нин» открылся новый раздел 
«Спасибо, доктор» ag.mos.
ru/spasibodoc2017. На этой 
странице размещены списки 
лучших медработников каж-
дого округа, получивших мак-
симальное количество голо-
сов во время электронно-
го опроса среди москвичей. 
Именно эти участковые те-
рапевты, педиатры и медсё-
стры признаны самыми ква-
лифицированными, внима-
тельными и заботливыми. 

Голосование по выбору 
лучшего медработника по 
мнению их пациентов прохо-
дит в Москве второй год. Те-
перь положительный отзыв 
о вашем участковом враче 
можно оставить на страницах 
в соцсетях, поставив хэш тег 
#спасибодоктор.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какая 
температура 
должна быть 
в подъезде 
зимой?

В нашем подъ-
езде на 1-м 
этаже холод-

но. Какая температура 
должна быть в подъез-
де в отопительный се-
зон?

Анна, 
Дмитровское ш.

По нормативам тем-
пература в вестибюлях, 
на лестничных клетках, 
в межквартирных ко-
ридорах  должна быть 
не ниже +16 ˚С (ГОСТ 
Р 51617-2000). Если в 
подъезде холоднее — 
нередко это происходит 
при неисправности за-
пирающего устройства 
и доводчика входной 
двери, а также входного 
тамбура, — необходимо 
оставить заявку в дис-
петчерской. Пользова-
тели Интернета могут 
написать обращение 
на портале «Наш город» 
gorod.mos.ru в разде-
ле «Многоквартирные 
дома», рубрика «Холод 
в подъезде». Обычно 
меры принимают в те-
чение пяти-семи дней 
после обращения.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

На нашей улице снесли 
большое количество гара-
жей. Образовался пу-

стырь. Как его будут использовать?

Михаил,
ул. Ивана Сусанина

Как сообщили в управе района 
Западное Дегунино, данная терри-
тория находится в зоне ответствен-
ности Октябрьской железной до-
роги РЖД, земля — в федеральной 
собственности. Территорию пред-
полагается использовать под стро-

ительство транспортно-логисти-
ческого центра «Ховрино». Здесь 
должны быть построены админи-
стративное здание и складские по-
мещения для приёма грузов, посту-
пающих по железной дороге.

Маргарита ИВАНОВА

Что построят на пустыре?

На пустыре будет 
логистический центр

Клумба красивая, но уж очень большая
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Сайтов знакомств 
в Интернете море. 
Что хотят получить 
те, кто регистрирует-
ся на этих сайтах, вы-

яснила корреспондент «Севера 
столицы».

Первый уровень 
безопасности — 
анкета и фото

Моя бывшая одноклассница, 
жительница Коптева Татьяна уже 
10 лет именно так знакомится с 
мужчинами. Из этого вышло три 
серьёзных романа.

— Я всегда размещала фото 
только в одежде, романтические 
и портреты и никогда в купальни-
ке, — даёт совет Татьяна. — Так я 
заявляю: я хочу знакомиться, бы-
стрый секс меня не интересует. 
Также важно подробно написать 
о себе: что интересует, какие кни-
ги, музыка, кино, чем любишь за-
ниматься. 

— Всегда обращайте внимание 
на так называемую достоверность 
страницы. Внимательно смотри-
те, какие там присутствуют фото-
графии и личные данные, — со-
ветует начальник пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Шафигул-
лина.

Фото в доказательство
По инструкции я зарегистриро-

валась на сайте знакомств: разме-
стила романтические фото, опи-
сала себя и желаемого партнёра. 

Анкета новичка попадает в топ, 
сообщения приходят сотня-
ми. Половина «кандидатов», не-
смотря на указанные мной цели 
«дружба и общение» и «серьёзные 
отношения», немедленно пред-
ложили мне перейти к близко-
му контакту, степень извращён-
ности зависела от фантазии со-
беседника.

— Неужели хоть кто-то с ходу 
соглашается? — искренне спро-
сила я одного из желающих по-
знакомиться поближе.

— А как же, — уверенно за явил 
он. 

Сразу стало скучно. 

Осторожно! Псих!
Многие, писавшие мне, оказа-

лись неадекватными. На отказ 
сразу дать номер телефона мне 
пришла длинная матерная ти-
рада с характеристикой меня и 
моей личной жизни. Можно по-

страдать серьёзнее. Не разобрав-
шись в ситуации, моя знакомая 
Карина умудрилась выйти замуж 
за шизофреника: ни он, ни его се-
мья, ни друзья не предупредили, 
что он на таблетках.

«Дай денег!»
Есть в Интернете и мошенни-

ки. Так 32-летняя Марина, врач со 
здоровым цинизмом и хорошим 
чувством чёрного юмора, позна-
комилась на сайте с Костей.

— На фото он был красив, как 
Ален Делон, даже не верилось, 
что он и в жизни такой. Долго 
переписывались: он умный, на-
читанный, вежливый. Решили 
встретиться. Через месяц, чуть не 
плача, он попросил 300 тысяч. Не 
знаю, почему, но я сняла с карты 
150 тысяч и 150 заняла. 

Больше Марина Костю не ви-
дела.

Алёна КАЛАБУХОВА

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Головинском 
районе ссора 
довела до больницы

Участковые ОМВД по Го-
ловинскому району выясни-
ли, что житель округа на Го-
ловинском шоссе поругался 
с малознакомым человеком. 
Конфликт перерос в драку, 
в результате чего он полу-
чил травмы. 27-летний при-
езжий, подозреваемый в на-
несении тяжкого вреда здо-
ровью, был задержан. 

Житель Бескудникова 
хранил героин

На Селигерской улице по-
лицейские для проверки до-
кументов остановили прохо-
жего. В ходе личного досмо-
тра правоохранители обна-
ружили и изъяли у него пакет 
с героином. 

В Беговом 
участковый 
раскрыл кражу

Из офиса, расположен-
ного на улице Правды, про-
пали пять планшетных ком-
пьютеров. Материальный 
ущерб составил более 100 
тыс. рублей. В ходе розыска 
участковый уполномоченный 
ОМВД по району Беговой за-
держал подозреваемого. Им 
оказался сотрудник фирмы, 
33-летний житель столицы. 
Похищенное изъято.

В округе задержаны 
два преступника-
беглеца

Полицейские Севера сто-
лицы задержали двоих зло-
умышленников, находивших-
ся в федеральном розыске. 
На Ангарской улице пойма-
ли 31-летнего москвича, ко-
торого уже давно разыскива-
ли за совершённый грабёж. 
А на Международном шоссе 
был задержан 30-летний жи-
тель Челябинска. Его подо-
зревают в мошенничестве. 

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Я тот, кто тебе нужен

Интернет-женихи 
всегда очень 
решительные

Необычное уголовное 
дело было направлено в 
Головинский межрайон-
ный суд. Два жителя окру-
га обвиняются в краже в 
крупном размере. Кража 
была совершена при осо-
бых обстоятельствах. 

— Трое мужчин дружи-
ли и доверяли друг другу 
во всём. Один из них ча-
сто давал им свою бан-
ковскую карту, если нуж-
но было оплатить что-то 
в магазине, и приятели 
знали ПИН-код от неё. 
Однажды владелец карты 
попал в больницу и через 
некоторое время умер. 

Друзья приехали в медуч-
реждение, чтобы забрать 
его вещи. Среди них была 
и карта. Взяв её, двое от-
правились к банкомату и в 
течение нескольких дней 
сняли всю накопленную 
сумму — около 700 ты-
сяч рублей, — рассказала 
старший помощник про-
курора Юлия Скачкова.

У умершего оста лся 
законный наследник — 
его отец. Он тоже знал о 
банковской карте, но в 
вещах сына её не нашёл. 
Когда он отправился в 
банк, чтобы выяснить, 
как снять деньги, его 
огороши ли, сообщив, 
что уже после смерти 
сына со счёта регулярно 

снимали большие сум-
мы. Пожилой мужчина 
отправился в полицию, 
и подозреваемые были 
задержаны.

Как сообщили в проку-
ратуре округа, оба призна-
ли вину и частично возме-
стили пострадавшему ма-
териальный ущерб. 

Екатерина МИЛЬНЕР

СУД ДА ДЕЛО

Обокрали умершего друга и пошли под суд

Чем опасны интернет-знакомства
Только в людных местах

Если вы всё же решили встре-
титься с «принцем» из Интернета, 
есть несколько простых правил.

  Встречайтесь только в людных 
и знакомых местах и в дневное 
время. 

 На встречу лучше приходить в 
компании друзей.

  Не пейте вместе алкоголь: были 
случаи, когда в напитки добав-
ляли препараты, после которых 
люди теряли сознание, — сове-
тует офицер полиции Ясмина 
Шафигуллина. 

СОВЕТЫ

26
75



11№39 (359) октябрь 2017 ЖКХ

У же несколько 
лет москвичи 
сами решают, 
как будут уби-
рать листву 

в их дворе. На портале 
«Активный гражданин» 
проходит голосование, 
где жителям предлагают 
определить график для 
своего двора: убирать ли 
листву регулярно — так, 
как это делается сейчас, 
или оставить её до вес-
ны. За изменение графи-
ка уборки должны про-
голосовать не менее 70% 
респондентов — 100 че-
ловек с одной придомо-
вой территории.

О том, как убирают ли-
стья, если жители не при-
няли решения на портале 
«Активный гражданин», 
рассказал Александр Ша-
рапов, начальник управле-
ния благоустройства ГБУ 
«Жилищник Савёловско-
го района».

От пяти 
до двадцати пяти

Регламент уборки ли-
стьев определён поста-
новлением Правитель-
ства Москвы №743 от 
10.09.2002 г. «Об утверж-
дении правил создания, 
содержания и охраны зе-
лёных насаждений и при-
родных сообществ г. Мо-
сквы». В соответствии с 
пунктом 4.2.2 листья уби-
рают по-разному на раз-
ных территориях. Вдоль 
городских магистралей их 
сгребают на полосе шири-
ной до 25 метров от про-
езжей части, вдоль район-
ных дорог — до 10 метров, 
вдоль дворовых проездов 
и в парковых зонах — до 

5 метров. Листву должны 
убирать с асфальта и ис-
кусственных покрытий 
детских и спортивных 
площадок.

На газонах в парках и 
лесопарках листву не уби-
рают. Однако вдоль до-
рожек и проездов листья 
также сгребают на рассто-
янии до 5 метров от них.

Только веерными 
граблями

— Уборку листвы в жи-
лой застройке проводят 
только веерными граб-
лями. Необходимо ис-
ключить использование 
острых металлических 

грабель старого образца 
и мётел, чтобы не повре-
дить газон, — подчёрки-
вает Александр Шарапов.

На открытых простран-
ствах, удалённых от жи-
лых домов, убирать ли-
ству рекомендуется с по-
мощью пылесосов и воз-
духодувов.

Сделать компост
В столице не затихают 

дискуссии не только о том, 
убирать ли листву во дво-
рах, но и о том, как можно 
использовать листья.

— Я бы предложил вы-
возить листья из города 
на специальные площад-

ки-полигоны. Не смеши-
вать этот ресурс с мусором, 
а складировать отдельно, 
добавлять  какие-то веще-
ства, чтобы это всё пере-
гнило. Делать, как ком-
постные ямы на даче, 
только в промышленном 
масштабе, — предлагает 
Александр Шарапов. — 
А весной и летом следую-
щего года в виде торфа или 
плодородной земли при-
возить опять в город.

Плюсы и минусы
К плюсам оставления 

листвы на зиму можно от-
нести то, что листья успе-
вают частично перегнить 
— это удобряет землю.

— При нынешнем подходе 
каждый год в весенне-лет-
ний период мы ремонти-
руем примерно 30% газона, 
что включает и завоз плодо-

родного грунта. За несколь-
ко лет покрываем практи-
чески всю площадь газо-
нов района. На мой взгляд, 
это более эффективно удо-
бряет дворовые территории, 
чем листья, оставленные на 
зиму, — считает Александр 
Шарапов.

К минусам оставления 
листвы он относит не-
эстетичный вид дворов, 
где часть территории очи-
щена от листьев, часть — 
нет. Ветром это всё разно-
сится, приходится по мно-
го раз опять сгребать ли-
стья на расстоянии до 5 
метров от дворовых проез-
дов. К тому же листва заби-
вает водоприёмные решёт-
ки ливневой канализации.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник Савёловского 
района»: Петровско-
Разумовский пр., 16, 
тел. (495) 950-5786

Пылесосы и воздуходувы 
применяются вдали от домов

Жёлтый 
лист кленовый

Убирать или не убирать опавшую 
листву осенью?

За две недели к голо-
сованию «Осень на дво-
ре… и во дворе» подклю-
чились более 36 тысяч 
активных граждан. Все-
го своё мнение высказа-
ли 167 603 человека.

50,81% от общего коли-
чества проголосовавших 
считают, что в их дво-
рах необходимо сохра-
нить существующий по-
рядок и регулярно сгре-
бать опавшую листву на 
газонах. Тех, кто счита-
ет, что листья убирать не 

надо, — 37,98%. Затруд-
нились с ответом 9,28% 
у частников голосова-
ния, остальные ответи-
ли, что их двор обслужи-
вает частная управляю-
щая компания.

По правилам голосо-
вания «Осень на дворе… 
и во дворе», чтобы изме-
нить порядок уборки ли-
стьев в своём дворе, не-
обходимо выполнить ряд 
условий: от двора долж-
ны проголосовать не ме-
нее 100 человек, при этом 

70% из них должны вы-
сказаться за вариант, от-
личающийся от действу-
ющего регламента, и тог-
да листья в вашем дворе 
начнут убирать по новым 
правилам. Если в ходе 
электронного референду-
ма соотношение голосов 
изменится, то будет вос-
становлен действующий 
регламент уборки.

В разных районах го-
рода голосование идёт 
по-разному. Так, в Хоро-
шёвском районе САО за 

отказ от регулярной убор-
ки листвы активнее всего 
голосуют жители дворов 
по адресам: Хорошёвское 
ш., 12, корп. 1; 16, корп. 
1-3. Здесь своё мнение 
высказали 49 активных 
граждан. Более полови-
ны из них (53,06%) пред-
ложили убирать листву в 
их дворе только один раз 
в год — весной, 34,69% 
поддержали регулярное 
сгребание и вывоз лист-
вы, 12,24% участников за-
труднились с ответом.

Немного отстаёт от них 
двор в районе Восточ-
ное Дегунино (ул. Дуб-
нинская, 20, корп. 3 и 4). 
55,81% участников голо-
сования, проживающих 
по этому адресу, рату-
ют за изменение правил 
уборки опавшей листвы 
во дворе, 38,53% поддер-
жали регулярную уборку 
листвы. Всего своё мне-
ние высказали 43 чело-
века.

Голосование продол-
жается! 

Стартовал опрос «Осень на дворе… и во дворе» АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Как защитить 
электронный 
почтовый ящик 
от взлома

Я редко пользу-
юсь своей элек-
тронной почтой. 

По каким признакам 
я могу понять, что её 
взломали? И как я могу 
защитить свой ящик?

Александр Валерьевич,
район Сокол

— Если однажды вы по-
пытались зайти в свою 
почту, но ваш логин и 
пароль не подошли, а вы 
точно уверены, что на-
брали правильную ком-
бинацию, это может быть 
первым признаком взло-
ма, — говорит руководи-
тель российского иссле-
довательского центра 
«Лаборатория Каспер-
ского» Юрий Наместни-
ков. — Более серьёзным 
признаком является, на-
пример, получение адре-
сатами из списка контак-
тов в почте различных 
просьб от вашего имени 
о переводе денег или дру-
гих сом нительных сооб-
щений. 

Также эксперт расска-
зал об общих правилах 
интернет-безопасности, 
которых следует придер-
живаться:

— отправляя кому-ли-
бо по электронной почте 
свои персональные дан-
ные, другую конфиден-
циальную информацию, 
убедитесь в том, что адре-
сат — действительно тот, 
за кого себя выдаёт;

— трезво относитесь к 
спам-предложениям: не 
верьте в неожиданные 
выигрыши, не откликай-
тесь на предложения бес-
платных товаров;

— используйте сложные 
и разные пароли ко всем 
своим аккаунтам, регу-
лярно их меняйте. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Первым делом листву убирают с тротуаров
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В 
почтовые 
ящики жите-
лей САО стали 
поступать на-
логовые уве-

домления. В прошлом 
году власти Москвы оце-
нили всю столичную не-
движимость. Оценщики 
определили стоимость 
6,4 миллиона зданий 
и 337 тысяч земельных 
участков. В ближайшие 
годы мы будем платить 
налог на имущество, на-
численный на основе 
именно этой оценки. За-
чем определять стои-
мость объекта, кто и как 
её высчитывает, а также 
можно ли законным пу-
тём снизить сумму в на-
логовом извещении вы-
яснил корреспондент 
«Севера столицы».

Основа 
для расчёта налога

Налог — это проценты 
от дохода или стоимости 
имущества, и, чтобы его 
высчитать, следует опре-
делить этот самый доход, 
цену квартиры, гаража 
или дачного участка.

В отношении зарплаты 
всё просто: 13% от суммы 
взял — и, считай, государ-
ству долг отдал. С недви-
жимостью сложнее. Ры-
ночные цены меняются 

постоянно, поэтому вла-
сти не реже чем раз в пять 
лет проводят оценку всей 
недвижимости в регионе. 
Её итоги заносят в Госу-
дарственный кадастр. Ис-
ходя из этих данных, на-
числяют налоги. Сейчас 
гражданин обязан пла-
тить 0,1%, если квартира 
стоит меньше 10 млн ру-
блей, а если больше, то 
0,2%. 

Основная цель када-
стровой оценки — рас-
чёт на её основе имуще-
ственного и земельного 

налогов. Ещё кадастровая 
стоимость принимается в 
расчёт при исчислении 
госпошлины у нотариуса 
при оформлении наслед-
ства, а также для опреде-
ления арендной платы за 
имущество.

Вплоть 
до материала стен

Решение о проведении 
оценки принимают вла-
сти региона, в столице это 
Правительство Москвы. 
Такую инвентаризацию 
столичной недвижимо-

сти проводили в 2016 году.
Оценке подлежат толь-

ко те объекты, которые 
уже поставлены на учёт 
в Государственном ка-
дастре. Всю городскую 
недвижимость делят на 
группы в зависимости от 
назначения: многоэтаж-
ные дома, индивидуаль-
ное жильё, деловые или 
торговые помещения, 
объекты культуры. Оцен-
щик собирает данные о 
рыночных ценах по ка-
ждой группе, изучает объ-
явления о продаже, ана-

литические отчёты и уже 
потом определяет фак-
торы, которые влияют 
на цену. Например, для 
квартиры это близость 
к метро, наличие парка, 
год постройки дома, ма-
териал стен, удалённость 
от центра города, аварий-
ность дома и др.

Чтобы узнать кадастро-
вую стоимость, напри-
мер участка или кварти-
ры, можно зайти на сайт 
Росреестра и ввести в по-
исковой строке кадастро-
вый номер своей недви-
жимости.

Не нравится 
результат?

Некоторые москвичи 
отмечают, что были не-
приятно удивлены увели-
чившейся суммой налога 
на имущество или что об-
наружили в кадастре не-
верные данные.

Например, у одного жи-
теля Северного округа не-
обоснованно «выросла» 
площадь квартиры. Но 
оценку можно оспорить, а 
ошибку исправить, и для 
этого не обязательно идти 
в суд.

Как говорится в сообще-
нии, опубликованном на 

сайте Росреестра, кадастро-
вая стоимость объектов мо-
жет быть оспорена в комис-
сии по рассмотрению споров 
о результатах определения 
кадастровой стоимости. В 
столице она работает по адре-
су: ул. Б.Тульская, 15, а спи-
сок документов, которые не-
обходимо приложить к заяв-
лению, есть на сайте службы.

По данным сайта, в янва-
ре — апреле 2017 года в ко-
миссии по всей стране по-
ступило 8,3 тысячи обра-
щений. И 57% заявителей 
получили желаемое: када-
стровая стоимость их объ-
ектов была снижена.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА

Бойцы войсковой ча-
сти 5129 со 2-й Квесисской 
улицы будут обеспечивать 
безопасность во время 
чемпионата мира по фут-
болу. Об этом на Дне при-
зывника рассказал заме-
ститель командира части 
по работе с личным соста-
вом Ринат Агаев.

— Летом военнослужа-
щие части следили за по-
рядком во время матчей 
Кубка конфедераций на 
стадионе «Спартак». Безо-
пасность на этом объекте 
будем обеспечивать и на 
чемпионате мира, — со-

общил заместитель ко-
мандира части.

День призывника в 
части 5129, входящей в 
структуру Росгвардии, 
проводится уже не пер-
вый год. В этот раз здесь 
побывали порядка сотни 
юношей, которым вскоре 
предстоит пойти на служ-
бу в армию. 

Ребята осмотрели об-
разцы оружия, исполь-
зуемого в части. Самый 
большой интерес у буду-
щих новобранцев вызва-
ли автомат Калашникова 
и легендарная СВД.

— Я хочу снайпером 
стать. Пойду служить — 
попрошу, чтобы такую 

же винтовку дали, — ска-
зал студент колледжа №67 
Максим Воркунов. 

Ещё все желающие 
примери ли бронеж и-
лет, шлем и щит бойцов 
Росгвардии. Весит такая 
экипировка больше 10 
килограммов. 

— Удобная форма, сидит 
хорошо. Другим в ней тя-
жело, а мне нет, потому что 
с детства спортом занима-
юсь и привык к нагрузкам, 
— заметил Артём Глазатов 
из Головинского района. 

Завершился День при-
зывника обедом в солдат-
ской столовой и посеще-
нием музея части.

Роман ФЛЕЙШЕР

Призывники округа примерили 
экипировку Росгвардии

АРМИЯ

Жертва 
трудоголизма

Моему сыну 34 года. 
Он работает в круп-

ной компании, хорошо зара-
батывает. Меня это радова-
ло, особенно после общения 
со знакомыми, у которых 
дети не могут устроиться на 
работу или ведут праздный 
образ жизни. Сейчас пони-
маю, что сын слишком мно-
го работает и у него нет вре-
мени на личную жизнь. Что 
делать?

Надежда Александровна, 
жительница 

Тимирязевского района

Отвеча-
ет психо-
лог Любовь 
Выжанова:

Трудого-
лизм — до-
вольно ча-
стое явле-
ние среди молодых людей 
25-35 лет. Трудоголик «убе-
гает в работу», так как не 
может разрешить психоло-
гические проблемы во вза-
имоотношениях с людьми. 
Работая по 10-18 часов в 
сутки, человек как бы ос-
вобождает себя от решения 
всех остальных задач, в ва-
шем случае — от построе-
ния личной жизни.

Вот несколько черт ха-
рактера жертвы трудого-
лизма: прилежный, стара-
тельный, добросовестный, 
наслаждается самим про-
цессом выполнения работы.

Рабочий процесс для тру-
доголика — единственно 
доступный способ запол-
нить время и средство ощу-
тить себя счастливым. Тру-
доголик не проводит время 
с приятелями и не пуска-
ется в любовные авантю-
ры. Рассказы о футболь-
ных матчах, рыбалке или 
охоте у него вызывают не-
годование. Он не понима-
ет сути досуга и страшится 
предстоящих выходных. А 
состояние «ничегонедела-
ния», например из-за бо-
лезни, приводит его к раз-
думьям о бесперспективно-
сти существования.

Для многих трудоголиков 
одна из самых сложных задач 
— попросить, а затем при-
нять помощь от другого че-
ловека. Поэтому они обраща-
ются к психологу только по-
сле срыва, когда они дошли 
до самого края. Рекомендую 
вам быть рядом, поддержи-
вать и, если сын захочет, по-
мочь ему найти квалифици-
рованного психолога.

Обратиться за бес-
платной психологиче-
ской помощью в САО 
можно в ГБУ «Кризисный 
центр помощи женщинам 
и детям»: ул. Дубки, 9а, 
тел. (499) 977-1705.

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА Налог 

любит счёт
Можно ли изменить стоимость 
своей недвижимости? 

Оценку можно оспорить, 
а ошибку исправить, и для этого 
не обязательно идти в суд

Что влияет на сумму налога

Вот теперь ты настоящий гвардеец!
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Студентка 4-го 
курса факульте-
та «Авиационная 
техника» МАИ 

Маргарита Шарикпуло-
ва, известная в Сети под 
псевдонимом Чайка, в 
свободное от учёбы вре-
мя занимается такси-
дермией — изготавлива-
ет чучела и скелеты жи-
вотных. 

С детства, живя в де-
ревне, Рита собирала кол-
лекцию бабочек и читала 
зоо логические энцикло-
педии. Лет шесть назад 
сделала свой первый зоо-
экспонат — череп кошки. 

— Начала изучать об 
этом информацию в Ин-
тернете. Училась всему 
сама, только друг семьи — 

охотник показал ещё, 
как пушнину выде-
лывать, — говорит 
Маргарита. 

Материалы для 
работ девушка по-

лучает в зоомагазинах, 
контактных зоопарках, 
крематориях. Она уже де-
лала чучела куниц, белок, 
бобров, барсуков, лис, ко-
шачьего лемура, суриката, 
а также оленей, косуль и 
лосей. 

— Сначала создают ма-
некен, чаще из полиурета-
на и металлического кар-
каса, а затем на него на-
тягивают обработанную 
шкуру. Для этого нуж-
но уметь шить, знать хи-
мию и технику безопас-
ности при работе с ве-
ществами, иметь про-

странственное мышление. 
В институте она учится 

на отлично. Умение рабо-
тать на токарном, фрезер-
ном станках, приобретён-
ное в вузе, помогает Рите 
делать протезы для птиц. 
А знание биологии позво-
ляет ей лечить собак и ко-
шек.

— Один раз мой ворон 
испугался собаки, ударил-
ся о забор и разодрал грудь 
— зашивала её на месте, — 
рассказала студентка.

В квартире в подмосков-
ном Одинцове она держит 
пауков-птицеедов, кошку 
породы сфинкс, четыре 
змеи, ящерицу и палочни-
ков, а на улице, в вольерах, 
— двух воронов, попавших 
к ней больными птенца-
ми, и сороку. В будущем 
планирует получить вто-
рое высшее образование 
— ветеринарное. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Кино 
в Тимирязевском

24 октября в 15.00 в кино-
театре «Искра» (ул. Костяко-
ва, 10) покажут картину 1974 
года «Не болит голова у дят-
ла» режиссёра Динары Аса-
новой. Просмотр этого филь-
ма о взрослении в летних де-
корациях посвятят 75-летию 
со дня рождения режиссёра. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-1444

Спектакль в районе 
Аэропорт

29 октября в 19.00 теа-
тральная студия «Петров-
ский парк» при храме Бла-
говещения Пресвятой Бого-
родицы (Красноармейская 
ул., 2, стр. 4) приглашает 
на спектакль «Односель-
чане» по рассказам Васи-
лия Шукшина. В спектакль 
вошли восемь рассказов, 
в том числе «Кладбище», 
«Три грации», «Космос, нерв-
ная система и шмат сала».
Пожертвование за билет — 
200 рублей.
Подробности 
по тел. (495) 614-9570

Иероглифы 
в Беговом

До 13 ноября в Китайском 
культурном центре (ул. Прав-
ды, 1, стр. 1) открыта выстав-
ка книг о китайской калли-
графии, на которой можно 
ознакомиться с китайской 
письменностью и иерогли-
фами. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 612-1197

Графика 
на Соколе

До 11 ноября в галерее 
«Тоннель» Академии им. 
Строганова (Волоколамское 
ш., 9) открыта выставка ди-
пломных работ «Искусство 
графики». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 158-7062

Свой 50-й день рожде-
ния отпразднует выстав-
кой дизайнер и педагог 
Высшей школы печати и 
медиаиндустрии москов-
ского Политеха Анна Оре-
шина. До 27 октября в Му-
зее истории полиграфии, 
книгоиздания и МГУП 
им. Ивана Фёдорова (Ми-
халковская ул., 7) откро-
ется её юбилейная экс-
позиция «Вид с холма». 
Она включит в себя жи-
вопись, графику, иллю-
стрированные издания и 

работы в области книжно-
го дизайна. 

Название не случайно: 
вид с холма — любимый 
пейзажный сюжет худож-
ника и ретроспективный 
принцип подбора работ. 
В картинах Анны Оре-
шиной состояние при-
роды становится особым 
языком, на котором мож-
но говорить о внутреннем 
мире человека. 

Вход свободный.
Юлия ВАНИНА

Подробности 
по тел. (499) 154-0853

ВЫСТАВКА

В Коптеве можно увидеть 
вид с холма

Занятия по орнитологии для детей и 
подростков от 12 до 17 лет организуют на 
станции юных натуралистов на Севере 
столицы. На уроках расскажут, как за-
пускать почтовых голубей и ухаживать 
за ними, распознавать птиц по их пению 
и многое другое.

— Наших воспитанников ждут инте-
реснейшие выездные занятия и экспери-
менты. Они узнают много необычного о 
жизни пернатых, — пояснил сотрудник 
станции Василий Полозов.

Занятия будет вести профессиональ-
ный орнитолог Алексей Щукин.

Запись производится на портале 
mos.ru.

Анна ИВАНОВА

Адрес станции юных натуралистов: 
ул. Юннатов, 13/1. 
Справки по тел. 8-968-591-3267 

НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ

Можно ли понять птичий язык?

Протезы 
для птиц 
Маргарита 
вытачивала 
на станке

Студентка МАИ увлекается таксидермией

Зоологическая 
скульптура ХОББИ

Рита со своей 
зооскульптурой
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Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645 info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
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Читать — играя
— Ровшан, расскажите, 
как вы организовали этот 
кружок?

— Всё началось с весь-
ма эгоистичной идеи: мне 
просто хотелось, чтобы 
мой старший тринадца-
тилетний сын Тимур на-
чал читать, потому что за-
ставить его читать было 
невозможно… Если в моё 
время это было удоволь-
ствие, наслаждение, спо-
соб отвлечься от уроков, 
то современное поколение 
воспринимает чтение как 
работу. Надо было найти 
способ, который вернул 
бы чтению функцию раз-
влечения. Плюс я решил 
внести элемент соревно-
ваний в этот процесс. Ко-
нечно, взял игру, в кото-
рую сам играю много лет, 
и предложил директору 
библиотеки Юлии Бори-
совне проводить её в чи-
тальных залах. Вот уже 
третий год играем. 
— Вы живёте неподалёку?

— Да, на улице Констан-

тина Симонова. Кстати, 
и с соседями познакоми-
лись здесь. Мне хотелось, 
чтобы у нас круг общения 
расширился, чтобы сыну 
хотелось быть лучше, со-
вершенствоваться. Вроде 
бы Тимуру интересно, он 
познакомился с девочка-
ми, которые к нам в гости 
ходят. Мы с женой Юлей 
подружились с их родите-
лями. Играем в настоль-
ные игры, чай пьём. По-
лучилось общение, как в 
эпоху до Интернета, как в 
моём детстве.

Не хотел быть 
дворником
— Ровшан, вы ведь в школе 
хорошо учились?

— Мне приходилось…
— Почему приходилось?

— Потому что мой па-
па-х удож ник сказа л: 
если я буду плохо учиться 
— буду работать дворни-
ком. А если буду учиться 
хорошо, то смогу мир по-
смотреть, интересную ра-

боту найти. Поэтому мне 
хотелось много знать, по-
ступить в престижный 
вуз. Тогда ведь так было.
— А мама ваша чем занима-
лась?

— Мама была врачом. У 
меня была среднестати-
стическая небогатая се-
мья. Все родители хотят 

для детей лучшей участи, 
поэтому мои говорили: 
учись, учись. И я учился. 
Ещё мне, конечно, их не 
хотелось огорчать.
— Сейчас эта установка не 
работает для вашего сына?

— Не работает, пото-
му что я впервые увидел 
другую страну, когда мне 
было 20 лет. Это была Бол-
гария. А в первую страну 
за железным занавесом, 
Германию, приехал в 25 

лет. А тут мальчик 10-12 
лет уже пол-Европы объ-
ездил. Поэтому сложно 
его убедить, что ты всего 
этого будешь лишён, если 
не станешь учиться. На 
самом деле, если у челове-
ка нет мечты, которая за-

ставляла бы его что-то де-
лать, нельзя заставить его 
работать. Должен быть ка-
кой-то стимул или страх. 
Но нынешние подростки 
ничего не боятся и пони-
мают, что папа с мамой их 
не оставят.

Начал играть 
из-за девочки
— Вы говорите «если нет 
мечты», а у Ровшана-под-
ростка какая была мечта?

— Я к 14 годам раз пять 
поменял мнение о том, 

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Ровшан Аскеров: 
Игра — это про характер, 
а не про знания
Знаток телеклуба «Что? Где? Когда?» рассказал 
о способе привить сыну любовь к чтению

Я в детстве пять раз 
менял мнение о том, 
кем хочу стать

П иар-директор журнала «Баку», постоянный игрок «Что? Где? 
Когда?» Ровшан Аскеров организовал недалеко от своего дома, 
в детской библиотеке №36 (ул. Степана Супруна, 12, корп. 3), 
клуб юных знатоков. В шесть часов вечера по субботам сюда 
приходят дети и подростки, чтобы сыграть в настоящую ин-
теллектуальную игру и ответить на вопросы обладателя «Хру-

стальной совы». Наш корреспондент отправилась на вечерние игры и погово-
рила с Ровшаном.

Игры для детей Ровшан 
проводит в районной 
библиотеке

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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кем мне хотелось бы стать. 
Я просто хотел жить ин-
тересной жизнью: мне 
хотелось многое увидеть, 
быть самому интересным. 
В школе я хоть и хорошо 
учился, но есть формаль-
ные лидеры, а есть явные. 
Я же был «ботаником»: 
учёба, книги, во двор 
редко выходил. Если раз 
в неделю выйду по играть 
в футбол или в баскетбол 
— это уже достижение. 
Образцовый социопат: у 
меня и друзей-то в школе 
было не много. А потом 
как-то раз мне захотелось 
понравиться одной девоч-
ке. И я предложил создать 
школьную команду «Что? 
Где? Когда?»
— Получается, вы перенес-
ли шоу, увиденное на экране 
телевизора, в свою школу?

— Примерно так. Мы 
собрали команду, обы-
грали соседнюю школу. 
С девочкой у нас, прав-
да, ничего не вышло, зато 
мне понравилось играть. 
И дальше пошло-поеха-
ло… Во мне есть этот со-
ревновательный дух: хо-
чется выигрывать. Если у 
человека есть это желание, 
оно на всю жизнь остаёт-
ся: хочется быть лучше, 
быть в центре внимания, 
быть первым. Игра — она 
ведь больше про харак-
тер, а не про знания. Эта 

игра хоть и командная, но 
очень эгоистичная.
— Сегодня одна из шести — 
команда родителей. Мамы 
и папы к вам захаживают 
нечасто?

— Здесь всё-таки дет-
ская площадка, хотя ро-
дителям мы не отказыва-
ем. А вообще, для взрос-
лых около года назад мы 
с приятелем создали клуб 
«Без дураков» в кафе «Ста-
кан» на Сретенке. Мы 
там играем каждые сре-
ду и четверг. Приглашаем 
людей с помощью «Фейс-

бука», разные люди при-
ходят. В игре семь кон-
курсов, вопросы на со-
вершенно разные темы. 
Выходит азартно.

Запоминается 
интересное
— Вопросы сами придумы-
ваете для детского и взрос-
лого клуба?

— Что-то сам придумы-
ваю, что-то нахожу в базе, 
что-то в памяти всплы-
вает, что-то беру из ста-
рых игр. Вот, например, 
сегодня задал детям во-
прос, на который ответи-

ли все команды правиль-
но в течение минуты. А в 
1994 году, когда этих ребят 
ещё на свете не было, на 
«Брейн-ринге» на него не 
ответил никто. На самом 
деле сегодняшним детям 
можно задавать вопросы, 
которые в девяностых за-
давали взрослым. Дети уз-
нают больше нового. Тог-
да информацию можно 
было получить по телеви-
зору, из книг и газет. Сей-
час знания у нас букваль-
но на кончиках пальцев.
— У вас хорошая память?

— Пока не жаловался. 
Думаю, запоминается то, 
что тебе интересно, что ты 
хочешь кому-то переска-
зать. Тут ещё такая про-
фессиональная девиация 
есть. Если ты постоянно 
играешь во все эти игры, 
то, когда читаешь про ка-
кой-то интересный факт, 

первая мысль — надо за-
помнить: вдруг об этом 
спросят на игре. И ин-
формация записывается. 
Мозг уже так устроен, что 
сам решает: это надо оста-
вить, это нет.

Главный — волчок, 
а не игроки
— Вы как-то сказали, что 
главный в каждом раунде 
волчок, а не игроки, то есть 
повезёт или нет. Как считае-
те, вам везёт в жизни?

— Думаю, да. Меня всег-
да окружают люди, с кото-
рыми мне интересно, ко-
торым со мной интересно. 
И мы вместе придумыва-
ем какие-то вещи, кото-
рые другим интересны. Я 
и жену нашёл благодаря 
игре, и вот дети тоже те-
перь играют.

Юлия ВАНИНА

Кто-то ходит в разные хра-
мы и исповедуется у разных 
священников, а есть те, кто 
привык к одному храму и под-
ходит для исповеди и совета к 
своему духовнику. Кто более 
прав? И как выбрать себе ду-
ховника?

— Человеку, который не-
давно пришёл в Церковь, ну-
жен знающий наставник, — 
говорит известный пропо-
ведник протоиерей Алексий 
Уминский. — Если его сове-
ты, поучения, молитвы вам 
помогают, значит, вы сдела-
ли верный выбор. Если у вас 
возникает непонимание, чув-
ство протеста, то можно об 
этом задуматься, осмотреться 
вокруг. Не надо бояться ошиб-
ки при выборе, потому что ни-
кто не привязывает вас к свя-
щеннику.

То есть главный крите-
рий — доверие и собствен-
ный опыт. Священники сове-
туют не торопиться, не про-
сить сразу: «Станьте моим 
духовником!» Сначала пооб-
щайтесь, послушайте пропо-
веди, понаблюдайте, как ба-
тюшка беседует с прихожана-
ми. Надо понимать, что вам 
предстоит не подчинение его 
воле, а совместная духовная 
работа.

Иногда человек стремится 
переложить на духовника не-

посильную ношу: спрашива-
ет его разрешения и совета 
по любому поводу — от лет-
него отдыха до ремонта квар-
тиры. Некоторые считают это 
проявлением смирения, «отсе-
чением воли», необходимым 
для спасения души. На самом 
деле такое скрупулёзное по-
слушание возможно только в 
монастырях, где иноки не име-
ют семьи, дома, собственно-
го имущества. А тем, кто жи-
вёт обычной жизнью и каждый 
день решает десятки бытовых 
проблем, не стоит загружать 
священника пустяками.

— Духовник — это более 
опытный старший брат, он не 
приказывает, а советует, при 
этом окончательное решение 
остаётся за вами, — объясня-
ет профессор Московской ду-
ховной академии протоиерей 
Максим Козлов.

А можно ли обходиться без 
духовника?

— Можно, если стараться 
жить церковной жизнью, — 
отвечает отец Алексий Умин-
ский. — У нас есть Евангелие, 
таинства, святоотеческая ли-
тература. Есть проповеди и 
книги опытных священников. 
Всё это способно дать челове-
ку духовный навык, который 
позволяет определить, что яв-
ляется благом, а что препят-
ствием на пути к спасению.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Надо ли искать 
духовника?

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru redaktor-2017@yandex.ruВо время телеигры

Жену нашёл 
благодаря игре
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СКАНВОРД

По горизонтали: Ренессанс. Куб. Недотепа. 
Листок. Амплуа. Ректорат. Лассо. Аэлита. 
Клерк. Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. То-
кио. Мошкара.
По вертикали: Биатлонист. Пасечник. Окош-
ко. Санитар. Леер. Сом. Лекарство. Суоми. 
Тэк. Стол. Клест. Риза. Оратор. Бланк. Та-
верна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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И напишите несколько слов 
о себе: чем занимаетесь, чем 
увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем пуб-
ликовать в газете. К концу года 
через голосование на сайте га-

зеты подведём итоги. Победи-
телей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводит-
ся и в соцсетях — окружных 
и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются 

в паб ликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться 
при подведении итогов кон-
курса. 

Удачи! 

— Выходи!

— А что надо?

— Есть проблемы!

— Я не хочу есть проблемы, 

я хочу есть крем-брюле.

Я уже в том возрасте, ког-
да можно начать говорить 
«я уже не в том возрасте».

— Возраст — это всего лишь 

цифра, она не определя-

ет ум человека и его взгляды 

на жизнь. Всё зависит не от 

прожитых лет, а от пережитых 

обстоятельств...

— Так, молодой человек! Либо 

паспорт показывайте, либо 

ставьте бутылку на место!

Зелёный — мой любимый 
цвет. Я люблю его даже 
больше, чем жёлтый и синий 
вместе взятые.

На собеседовании.

— У вас в резюме сказано, что 

ваша сильная черта — таин-

ственность. Хотите что-нибудь 

добавить?

— Нет.

Жена: Я совсем не потолсте-
ла! Смотри, как восемь лет 
назад это было мне впору, 
так и сейчас! 
Муж: Потому что это шарф!

АНЕКДОТЫВиктория осваивает йогу
Меня зовут Виктория, я живу в Ти-
мирязевском районе, неподалёку 
от парка «Дубки».
По профессии я медик. Занимаюсь 
любимым, важным, нужным де-
лом: спасаю малышей в отделении 
реанимации и интенсивной тера-
пии больницы. В свободное время 
хожу по выставкам, театрам, му-
зеям. Недавно занялась йогой, ко-
торая мотивирует на достижение 
личных успехов в области гибкости 
и гармонии.

Актрисе Ольге Кабо уда-
ётся сохранять свою фигу-
ру благодаря гимнастике 
и тщательно подобранной 
диете, из которой исклю-
чены сладости, копчёно-
сти, соленья и маринады. 
Впрочем, это не означа-
ет, что актриса не балует 
время от времени сво-
их близких разными 
вкусностями.

Вот, например, 
как Ольга гото-
вит пирожное 
«картошка». 
Бисквитный 
корж измель-
чаем в крош-
ку. Корж, ко-
нечно, можно 
купить в магазине, 
но лучше испечь. Для это-
го потребуется взбить пять 
яиц со стаканом сахарного 
песка, затем добавить ста-
кан просеянной муки, ка-
пельку ванилина и кусо-
чек сливочного масла. Всё 
ещё раз как следует взбить 
и выпекать в духовке при 
180 градусах.

Теперь прокручиваем 
через мясорубку или из-
мельчаем другим спосо-
бом разные орешки. Это 
могут быть арахис, кешью, 
грецкие или лесные орехи, 
словом, любые орехи, ко-
торые вам нравятся. То же 
проделываем с курагой и 

черносливом. 
Ко всей этой 
смеси добав-
ляем немно-
го ликёра 
«Бейлис» и 

перемешива-
ем с бисквит-

ными крошками. 
Отдельно взбиваем не-
большое количество рас-
топленного сливочного 
масла со сгущёнкой. Сое-
диняем все составляющие 
и катаем из получившейся 
массы небольшие шарики. 
Пропорции берутся про-
извольно, главное, чтобы 
консистенция массы не 
была слишком жидкой.

Готовые «картошки» по-
мещаем на несколько ча-
сов в холодильник. Вкус-
нейшие пирожные гото-
вы.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Ореховая 
«картошка»
Пирожное от актрисы Ольги Кабо
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Ждём фото красавиц 
по адресу: 
info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

В мобильное 
приложение ПФР — 
по отпечатку пальца

Пенсионный фонд выпу-
стил очередное обновление 
для своего мобильного при-
ложения. В новой версии реа-
лизована технология Touch ID 
— для ещё большего удобства 
входить в приложение теперь 
можно по отпечатку пальца.

Напомним: Пенсионный 
фонд выпустил бесплатное 
мобильное приложение для 
смартфонов на платформах 
iOS и Android в марте этого 
года. 

Для начала работы в прило-
жении необходимо пройти авто-
ризацию с помощью подтверж-
дённой учётной записи на пор-
тале госуслуг, а также задать 
четырёхзначный  ПИН-код для 
входа в приложение.

С помощью приложения 
пользователи могут получить 
информацию о состоянии сво-
его индивидуального лицево-
го счёта в Пенсионном фон-
де, данные о социальных вы-
платах.

Информация портала pfr.ru 

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ 

Дорогие наши читательницы, присылайте свои лучшие фото!
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